

Nazareth ! Une ville en trompe l'œil !



4ième dimanche de l'Avent

Nous voici à ... Nazareth ! Une ville en trompe l'œil !

Nous la voyons grande, car nous la considérons comme la ville de Joseph et de Marie. Le lieu de la Sainte famille ! Mais elle est insignifiante bourgade de Galilée, à peine 400 habitants !

Nous la voyons petit coin tranquille et paisible dans la verte Galilée... mais elle est aujourd'hui la plus grande ville arabe du pays avec quelques 70 000 habitants avec plus de 70% de musulmans et moins de 30% de chrétiens !

C'est là que Gabriel, « la Force de Dieu » est délégué sur terre ... à Nazareth !

Gabriel est connu dans le premier testament, il est comparé à un homme robuste.

Une force tranquille pour un événement qui va avoir du poids et un énorme retentissement !

Gabriel ne vient pas faire de la figuration ; il ne vient pas faire un petit coucou de Dieu !

Il vient annoncer que « Dieu passe... passe à l'acte ! »

Cà c'est pour réveiller les endormis, ceux qui s'imaginent Dieu, barbu, peinard, qui ne cesse de se reposer de l'épuisante et lointaine création !

Lorsque Dieu vient vers l'homme, c'est tellement incroyablement qu'Il prend quelques précautions !

Et le scénario est en trois temps, comme chaque fois qu'Il sort quelqu'un de son avenir et de son quotidien ... pour le faire prophète apôtre, accoucheur de la Bonne Nouvelle !

1- D'abord il y a irruption dans la vie ! L'ange entra chez elle !

L'approche est redoutable, bouleversante mais pédagogique : « sois sans crainte ! »

Expérience radicale où l'humain ressent le divin, si proche !

Je peux me poser cette question quand Dieu a-t-il fait irruption dans ma Vie ?

2- Vient alors une promesse ! Dieu vient parler à une jeune fille à marier pour lui annoncer un enfant ! « Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils ; tu lui donneras le nom de Jésus. »

Je peux me poser cette question : quelle est la promesse de Dieu à mon égard, à l'humanité ?

3- Alors Dieu ouvre un incroyable dialogue avec Myriam par Gabriel qui vient parler à une jeune fille !

Tout cela fait sourire Marie... Marie objecte :
« Comment cela va-t-il se faire, puisque je n'ai pas encore connu un homme ? »

Je peux me poser cette question : quelle promesse de Dieu m'a-telle fait sourire, la croyant impossible ? Je ne peux que faire la liste de mes propres objections à Dieu quand il m'interpelle !

Gabriel communique pour dire que cette alliance sera féconde.
Marie sait-elle ce qu'il adviendra de son enfant, sinon la vie ?
La naissance annoncée rejoint toutes ces naissances tellement habituelles mais essentielles dans la vie de l'humanité !
L'intensité du moment devait être grande ; pensez-vous se prêter totalement ventre et cœur à Dieu !

Quand on vit un moment merveilleux, on est prêt à tout, pour donner libre cours au merveilleux !
Alors l'acquiescement et la promesse que l'on se sent capable de formuler sont larges et généreux !
« Que tout se passe pour moi selon ta parole. »

Noël ... dans quelques heures devrait nous faire dire encore « que tout se passe selon ta parole ! »
Accepterons-nous enfin le bouleversement annoncé ?
Voici que nous approchons de la banlieue de l'humanité...
Les crises de toutes natures, qui nous déchirent vont être en crise !
Les crises, fonds de commerce des politiques, des vendeurs de vents, des médias sans moral, des sectes, qui agitent tant seront ruinées.
Leur pourvoir vacillera pour que le Prince de la paix de la Justice s'installe !
« Car rien n'est impossible à Dieu. »

Que vienne ce bouleversement pour percevoir la beauté de notre monde merveilleux de ressources, de solidarités, de technologies lorsqu'elle apporte un mieux être qui élargit toutes les frontières ...

Evangile de Jésus-Christ selon saint Luc (Lc 1, 26-38)

**L'ange Gabriel fut envoyé par Dieu
dans une ville de Galilée, appelée Nazareth,
à une jeune fille, une vierge,
accordée en mariage à un homme de la maison de David,
appelé Joseph ;
et le nom de la jeune fille était Marie.**

L'ange entra chez elle et dit :
« Je te salue, Comblée-de-grâce, le Seigneur est avec toi. »
A cette parole, elle fut toute bouleversée,
et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation.

L'ange lui dit alors :
« Sois sans crainte, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu.
Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils ; tu lui donneras le nom de Jésus.
Il sera grand, il sera appelé Fils du Très-Haut ;
le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David son père ;
il régnera pour toujours sur la maison de Jacob, et son règne n'aura pas de fin. »

Marie dit à l'ange : « Comment cela va-t-il se faire, puisque je suis vierge ? »

L'ange lui répondit : « L'Esprit Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te prendra sous son ombre ; c'est pourquoi celui qui va naître sera saint, et il sera appelé Fils de Dieu.

**Et voici qu'Élisabeth, ta cousine, a conçu, elle aussi, un fils dans sa vieillesse et elle en est à son sixième mois, alors qu'on l'appelait : 'la femme stérile'.
Car rien n'est impossible à Dieu. »**

Marie dit alors :

« Voici la servante du Seigneur ; que tout se passe pour moi selon ta parole. »

Alors l'ange la quitta.

Dimanche 24 Decembre 2017